



Economistas magallánicos reaccionan a cuenta pública presidencial

Críticas desde Magallanes al “punto de inflexión” económico de Boric

- Desde la región, los economistas Juan Luis Oyarzo y Manuel José Correa cuestionan la afirmación presidencial de una recuperación económica, advirtiendo informalidad persistente, escasa inversión y falta de medidas concretas.

Fernando Cumare
periodistas@elpinguino.com

La última Cuenta Pública del Presidente Gabriel Boric despertó reacciones dispares en el mundo económico.

“ Yo lamento que Boric nada anunció para dinamizar la economía, ejecutar medidas propyme y emprendimiento, desturar estructuralmente la inversión”

Manuel José Correa,
economista.

En su discurso, el mandatario sostuvo que “Chile vive un punto de inflexión económico, con crecimiento, reducción de la inflación y recuperación del empleo”.

No obstante, los últimos datos del Banco Central reflejan una realidad más compleja. Si bien el Índice Mensual de Actividad Económica (Imacec) de abril mostró un alza interanual de 2,3%, el dinamismo sigue por debajo de las proyecciones para un repunte sostenido, con sectores clave como la inversión aún estancados. La inflación se mantiene bajo control, pero persiste una alta informalidad laboral y un mercado del trabajo frágil.

Nunca la economía fue prioridad

El economista y emprendedor magallánico Manuel José Correa fue enfático: “El Presidente Boric destaca por su capacidad de retórica y sus

libertistas en creatividad. Pero la inmensa mayoría del país ya no se traga el discurso debido al peso de la realidad”.

Correa valoró que el mandatario reconozca errores, pero lo acusó de reincidir rápidamente en ellos: “El Presidente señaló que ‘la inflexión de la economía ya se está produciendo’. Por tanto, reconoce que la economía chilena ha retrocedido en su gobierno, y este cambio y mejor perspectiva se correlaciona con las expectativas de cambio de gobierno”.

Agregó que se esperaba un anuncio concreto para dinamizar la economía, especialmente en apoyo a las pymes, inversión y emprendimiento: “Yo lamento que Boric nada anunció para dinamizar la economía, ejecutar medidas propyme y emprendimiento, desturar estructuralmente la inversión”.

Sin embargo, Correa señaló que no había nada de que

sorprenderse en este particular, pues asevera que “Nunca la economía fue prioridad para este gobierno, nunca fue el crecimiento, incluso parte importante del Frente Amplio propuso el decrecimiento”.

Según Correa, los indicadores actuales no justifican optimismo excesivo: “El Imacec no minero presentó un crecimiento anual de 1,8% y considerando el minero sube a 2,5%, en tiempos en que el cobre tiene un valor muy alto”.

Pymes sin incentivo

Desde otra mirada, el doctor Juan Luis Oyarzo, considera que la recuperación es todavía limitada: “Nuestro país ya lleva más de 12 años creciendo a una modesta tasa cercana al 2%. Incluso, las cifras que fueron celebradas el 2024 y que llegaron a un PIB de un 2,6% fue impulsada por el sector minero, evidenciando nuestra dependencia del mo-

delo de extracción que nos ha acompañado aproximadamente 100 años”.

Oyarzo también advierte sobre la precariedad del empleo, manifestando que si no existe inversión, la variable empleo también se ve deteriorada, lo que da cuenta de la informalidad.

“Muestra de aquello es la informalidad laboral que sobrepasa el 25%, por supuesto, en esta medición no incluyó lo ocurrido en la pandemia que trajo a cifras mayores al 27%”, aseveró.

Criticó además la falta de impulso reformista en política fiscal y, a pesar de destacar la “disposición notable al diálogo con los distintos sectores vinculados a las empresas, esto no es ni será suficiente, sin ajustes estructurales que garanticen la estabilidad en el tiempo”.

“Mientras no enfrentemos con una mirada de largo plazo nuestras debilidades en productividad, inversión y diversificación, seguiremos administrando estancamiento”.

Mientras no enfrentemos con una mirada de largo plazo nuestras debilidades en productividad, inversión y diversificación, seguiremos administrando estancamiento.

Juan Luis Oyarzo,
economista.

productividad, inversión y diversificación, seguiremos administrando estancamiento. Y administrar el estancamiento no es política económica: es resignación”, concluyó el académico.